



# 旅するがっこう 旅するヒミツ基地

## 冬の北海道 東いぶり編



### 肌で感じた 命の循環

### 理屈抜きの体感 は 一生の宝物

チェーンソーで木を切り、馬で木を運び、薪にし、薪ストーブで暖をとり、春になったら灰を森に撒き、森の栄養にしていること、人間は、その森のパワーを体に吸収していることをイコロのスタッフから教えていただきました。

(木を切り、運び、薪にするところまでは体験しました！！)馬は、太い木を運べるけど、自分たちで運ぼうとすると重くてできない、という体験もしました。

このお話を受け、「花さかじいさんみたい！」と声があり、子どもの発想がいいな、と思いました。

今回割った薪は、乾かさないと使えないから、使うのは一年後、ということも聞き、また来年の冬、自分たちで割った薪を使いイコロにまた来よう！という約束をし、帰路に着きました。

来年も引き続き、自然あそび体験と知的好奇心の種まきのお手伝いをしていきたいと思います！

最後の振り返りで、子どもたちに何が楽しかったか聞くと、スキー、馬羊鶏のお世話、食事作り、薪割り、カードゲーム、サウナ、雪遊び、友達と一緒に寝たこと、乗馬、引き馬、スプーン作り、馬搬、馬ぞり、温泉、お土産、青い卵、などたくさん出てきました。

今回は、〇〇しようよ！と誘うと、「やだー！」から始まる子が多く、その雰囲気にもまれてしまった子もあり、北海道ならではの大自然に触れるより、お部屋で友達と一緒に時間を楽しんでいる子が多かったです。(緊張や、スキーの疲れもあると思いますが…)

最終日に近づくにつれて徐々に個々にほぐれていき、集団としての面白さが出てきた感じだったので、「あと数日あれば…」と、スタッフの力不足も実感しております…が！次回は、どんな旅にしたいか、自分から主体的に活動できるように考えたいと思います。

昨年より少ない雪で、思っきり雪遊び!!とはいきませんでした。かまくらを作ったり、馬ぞりをしたり、雪合戦をしたり。

最終日の朝は薪割りが大ブームに！東京ではできない体験ができました。



### < 主な活動内容 >

- DAY1 円山動物園見学／保養センター泊
- DAY2 北海道のパウダースノーでスキー教室／保養センター泊
- DAY3 スキー教室（続き）後、いよいよイコロの森へ！／イコロの森泊
- DAY4-6 イコロの森で森づくり／イコロの森泊  
～雪遊び、動物のお世話、料理、クラフト、ネイチャーサウナ  
乗馬体験、馬搬見学、馬ぞり体験 などなど～
- DAY7 たくさんの思い出とともに、ただいま！

